

Hessischer Kegler- und Bowling-Verband



- Sektion Schere / Bohle -

Bericht 2024 des Verbandspräsidenten

Verbandspräsident

Jochen Janson
Weingartenstrasse 55
35584 Wetzlar
Tel: 06441-34351
Fax: 06441-4427928
verbandspraesident@hkbv-ev.de

Wetzlar, 12. Januar 2024

Geprägt war 2023 noch durch die Corona-Nachwehen, die Energiekrise und den russischen Angriffskrieg. Dies alles schürte die Inflation in Deutschland hatte über die deutlichen Kostensteigerungen mithin auch starke Auswirkungen auf die Vereins- und Verbandsarbeit.

Die Interessen der hessischen Kegler*innen habe ich auch 2023 in allen Präsenz- sowie Online-Sitzungen auf DKB und DSKB-Ebene, beim Landessportbund, im Beirat der Verbände und dem hessischen Ministerium des Inneren und für Sport vertreten.

Wesentliche Themen im HKBV waren wie immer die allgemeine Jahres- und Budgetplanung. Dabei wäre eine genauere Planung der Sektionen sinnvoll, denn bislang stehen hohen geplanten Verlusten immer tatsächliche Gewinne bzw. zumindest viel geringere Verluste gegenüber.

Die Evaluation des in 2021 eingeführte Mitgliederverwaltungsprogramm ergab den erwarteten Beitrag zu mehr Transparenz, Digitalisierungsvorteilen und vor allem höherer Wirtschaftlichkeit auf Vereins- und Verbandsebene, an kleineren Verbesserungen wird permanent weitergearbeitet (eure Anforderungen/Vorschläge werden hier gerne aufgenommen).

Der zweite Schritt zur Digitalisierung wurde mit Einführung von Sportwinner zur Saison 2022/23 in der Sektion Schere mittlerweile ebenfalls i. W. reibungslos und erfolgreich vollzogen. Die Sektion Classic arbeitete mit dieser Anwendung ja bereits seit Jahren. Verbesserungsvorschläge werden auch hier gerne aufgenommen werden und in der bestehenden Arbeitsgruppe diskutiert.

Der aus meiner Sicht dritte Schritt (Abschaffung/ der Pässe, Digitalisierung des Nachweises der Spielberechtigung) nimmt Fahrt auf, bei der Bundesversammlung im Mai 2024 wird ein Antrag auf Abschaffung der Spielerpässe zum 1.7.2025 gestellt werden und hoffentlich auch beschlossen. Derzeit sind wir an der „Spielberechtigungsprüfung“ mittels dem Mitgliederverwaltungsprogramm, das Tool wird voraussichtlich schon bei den anstehenden BM/HM der Sektion Schere getestet werden können. Die zukünftige Prüfung der Spielberechtigungen soll nach Abschaffung der DKB-Pässe dann über das neue Tool und im Spielbetrieb von Classic und Schere direkt über das Spielprogramm Sportwinner erfolgen können. Der jährliche administrative Aufwand durch z.B.

Hessischer Kegler- und Bowling-Verband



- Sektion Schere / Bohle -

Verbandspräsident

Jochen Janson
Weingartenstrasse 55
35584 Wetzlar
Tel: 06441-34351
Fax: 06441-4427928
verbandspraesident@hkbv-ev.de

Neuausstellungen von DKB-Pässen aufgrund von Ablauf und der Versand der Beitragsmarken würde dann vollständig entfallen.

Die Mitgliederzahlen in Hessen haben sich wie folgt entwickelt:

	2019	2020	2021	2022	2023	2024
Classic	4170	3877	3591	3434	3283	3168
Schere	2406	2285	2194	2072	1859	1799
Bowling	980	1005	960	914	886	860
HKBV	7556	7147	6745	6420	6028	5841
Abnahme	403	389	402	325	392	187
in %	-5,33 %	-5,14 %	-5,62 %	-4,82 %	-6,11 %	-3,10 %

Der Mitgliederverlust scheint abzufachen, sollte aber unverändert an der Vereinsbasis durch verstärkte Mitgliederwerbung -insbesondere im Jugendbereich- gedreht werden!

Die Finanzen des Verbandes sind weiterhin noch gut aufgestellt. Wenn sich alle Sektionen auch künftig an der „schwarzen Null“ orientieren, können wir beruhigt in die Zukunft sehen. Hierzu enthält der Bericht der Schatzmeisterin wie immer genauere Angaben.

Ich hoffe weiterhin sehr, dass durch die Corona-Einschränkungen nicht noch mehr Aktive ihren/unseren Sport aufgeben. Gerade in diesen Zeiten war es mir eine besondere Freude, dem KV Aschaffenburg zu seinem 100-jährigen sowie KSV Grün Weiß Lengers zu seinem 50-jährigen Jubiläum persönlich die Glückwünsche des HKBV-Vorstandes überbringen zu dürfen.

Abschließend möchte ich mich bei allen für unseren Sport ehrenamtlich auf Bezirks- und Sektions-ebene Tätigen sowie bei den verantwortlichen Vereinsvorständen für die geleistete Arbeit, die konstruktive Zusammenarbeit und die Unterstützung unseres Kegel- und Bowlingsports bedanken. In diesem Sinne und für die Zukunft des Kegel- und Bowlingsports wünsche ich ein kräftiges

Gut Holz

Jochen Janson
Verbandspräsident